

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji pengaruh pengeluaran pemerintah di sektor pendidikan, kesehatan dan indeks pembangunan manusia terhadap pertumbuhan ekonomi Kab/Kota Provinsi Banten. Berdasarkan analisis data yang telah dilakukan, maka kesimpulan yang diperoleh adalah sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil pengujian yang telah dilakukan, variabel pengeluaran pemerintah di sektor pendidikan memiliki t hitung sebesar 0,744, lebih kecil dari t tabel sebesar 1.70113 dan nilai signifikansi sebesar 0,463 lebih besar dari taraf signifikansi 0,05. Karena t hitung $<$ t tabel atau probabilitas $>$ 0,05, maka dapat disimpulkan bahwa secara persial variabel pengeluaran pemerintah di sektor pendidikan tidak berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi (PDRB).

2. Berdasarkan hasil pengujian yang telah dilakukan, variabel pengeluaran pemerintah di sektor kesehatan memiliki t hitung sebesar 0,807 lebih kecil dari t tabel sebesar 1.70113 dan nilai signifikansi sebesar 0,427 lebih besar dari taraf signifikansi 0,05. Karena $t \text{ hitung} < t \text{ tabel}$ atau probabilitas $> 0,05$, maka dapat disimpulkan bahwa secara parsial variabel pengeluaran pemerintah di sektor kesehatan tidak berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi (PDRB).
3. Berdasarkan hasil pengujian yang telah dilakukan, variabel indeks pembangunan manusia memiliki t hitung sebesar -1.236 lebih kecil dari t tabel sebesar 1.70113 dan nilai signifikansi sebesar 0,227 lebih besar dari taraf signifikansi 0,05. Karena $t \text{ hitung} < t \text{ tabel}$ atau probabilitas $> 0,05$, maka dapat disimpulkan bahwa secara parsial variabel indeks pembangunan manusia tidak berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi (PDRB).
4. Berdasarkan hasil pengujian yang telah dilakukan, variabel pengeluaran pemerintah di sektor pendidikan, kesehatan dan indeks pembangunan manusia memiliki F hitung

sebesar 1,730 lebih kecil dari F tabel sebesar 2.95 dan nilai signifikansi sebesar 0,184 lebih besar dari taraf signifikansi 0,05. Karena $F_{hitung} < F_{tabel}$ atau probabilitas $> 0,05$, maka dapat disimpulkan bahwa secara simultan variabel pengeluaran pemerintah di sektor pendidikan, kesehatan dan indeks pembangunan manusia tidak berpengaruh terhadap pertumbuhan ekonomi (PDRB).

B. Saran

Berdasarkan hasil pembahasan dan kesimpulan diatas, maka saran yang dapat diajukan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan untuk menambah periode penelitian. Misalnya seperti menambahkan periode tahun terbaru.
2. Bagi peneliti selanjutnya, disarankan agar peneliti selanjutnya dapat menambah variabel yang disesuaikan

dengan kondisi di Provinsi Banten. Misalnya tingkat pengangguran terbuka, angka melek huruf dsb.

3. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan dapat lebih memperhatikan data yang akan dijadikan sampel penelitian. Ada tidaknya data dan seberapa banyaknya data akan mempengaruhi penelitian.